
 
 

 
 

   

 

Liebe Kolleginnen und Kollegen,  
 

der Start in das neue Jahr war für uns als 
Betriebsrat und alle anderen Interessen-
Vertretungen nicht wie gewohnt zu bewältigen. 
Der Verlust unseres Kollegen Rolf-Dieter Bluhm 
kann nur schrittweise verarbeitet werden.  
Es werden Nachwahlen notwendig und vielfältige 
Arbeitsgebiete müssen neu verteilt werden.  
Über alle Veränderungen werden wir zu 
gegebener Zeit informieren. 
 
Was erwarten wir vom Jahr 2011?  
 

Mit 42900 Sprintern und 2800 Varios liegt die 
Planung für 2011 über der Produktion im 
vergangenen Jahr. Die Zusagen vom Vertrieb 
reichen jedoch noch immer nicht, alle 
Produktionstage mit Aufträgen zu belegen. 
Besonders schwierig stellt sich die Situation in der 
Vario-Fertigung mit ca. 20 nicht belegten 
Arbeitstagen dar. 
Wir erwarten für 2011, dass mit einer 
ausgeglichenen Personalstärke gearbeitet werden 
kann. Neben unseren Ausgebildeten müssen 
zusätzlich Arbeitskräfte eingestellt werden. 
Weiterhin ist sorgfältiger mit der  vereinbarten 
Arbeitszeit umzugehen. Die hohe Belastung der 
Belegschaft in den letzten Monaten des 
vergangenen Jahres hat zu erhöhtem 
Krankenstand und verstärkter Unfallhäufigkeit 
geführt. Das darf sich in diesem Jahr nicht 
wiederholen. 

Gudrun Krüger 
 

Ausbildungsabschluss  
 

26 technische Auszubildende werden am 31. 
Januar ihre Berufsausbildung erfolgreich 
abschließen. Eine kaufmännische Auszubildende 
hat bereits Mitte Januar als Frühauslernerin ihre 
Ausbildung erfolgreich beendet und ist jetzt im 
Bereich PSL tätig. Für unsere technischen 
Auszubildenden konnten wir nach vielen 
Verhandlungen grundsätzlich die unbefristete 
Übernahme vereinbaren.  
Für 21 Ausgebildete erfolgt die Übernahme in den 
Produktions-/Logistik-Bereich unbefristet.  

Für fünf Ausgebildete wurden Sonderregelungen 
mit einer Befristung für ein Jahr getroffen.  
Auch für sie ist bei einer positiven Einschätzung nach 
einem Jahr eine Festeinstellung möglich.  
Ebenso erwarten wir, dass befristet eingestellte 
kaufmännische Ausgebildete, die auf unbefristeten 
Stellen eingesetzt sind, fest eingestellt werden. 
 
Ab Februar 2,7 % mehr Entgelt 
 

Unsere Forderung, die Tariferhöhung 2011 von April 
auf Februar vorzuziehen, war erfolgreich. Auch in der 
MBLU steigen bereits ab Februar die Entgelte und 
Ausbildungsvergütungen.  
Unsere Leiharbeiter erhalten ebenfalls die 
entsprechende Anpassung in der jeweiligen 
Entgeltgruppe.  
Zur besseren Orientierung haben wir wieder die 
aktuellen Tariftabellen angepasst.  
(Siehe Rückseite) 
 
Verhandlungen aufgenommen 
 

� Betriebsrat und Geschäftsführung haben 
Verhandlungen auf der Grundlage des Tarifvertrages 
zur Beschäftigungssicherung aufgenommen, da auf 
Grund der Festlegung des Vorstandes der Daimler AG 
im Jahr 2011 keine Kurzarbeit mehr in Anspruch 
genommen wird. 
 

� Die Geschäftsführung will mit dem Betriebsrat 
Gespräche zur Arbeitszeit-Flexibilisierung aufnehmen. 
Ziel ist es, die Ankündigungsfristen für notwendige 
Arbeitszeitveränderungen und den Umgang mit 
Mehrarbeit zu konkretisieren. 
 

125 Jahre Automobilbau 
 

Erstmalig einheitliche Prämienvereinbarung für alle 
Mitarbeiter der Daimler AG und Tochterunternehmen!  
Frage an die Geschäftsführung: Gilt das auch 
für unseren Bonus? 
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